

BAB IV PEMBAHASAN

A. Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Pada Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

Dalam Undang Undang Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2011 Tentang Pengelolaan Zakat pasal 25 dan pasal 26, Zakat wajib di distribusikan kepada mustahik sesuai dengan syariat islam. Penyaluran atau pendistribusian zakat dilakukan berdasarkan skala prioritas dengan memperhatikan prinsip pemerataan, keadilan dan kewilayahan¹.

Zakat dikumpulkan kepada amil zakat yang selanjutnya dikelola dengan baik dan zakat akhirnya didistribusikan kepada *mustahiq*. Dengan demikian, *mustahiq* diharapkan akan berubah statusnya menjadi *mūzaki*. Sehingga angka kemiskinan di masyarakat dapat berkurang dengan adanya perubahan status *mustahiq* menjadi *mūzaki*².

Penyaluran zakat, infak dan sedekah pada Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang didasarkan pada syariat islam yaitu kepada 8 golongan sesuai dengan ketentuan pada Al-Qur'an Surah At-Taubah : 60³. Adapun dalam penyalurannya didasarkan kepada 4 pilar pendistribusian dana zakat, infak dan sedekah, 4 pilar tersebut yaitu:

¹ Undang- Undang Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2011 Tentang Pengelolaan Zakat

² Wawancara Dengan Ela Siskalina (Slo Dt Peduli Palembang), Hari Selasa 27 November 2018, Bertempat Di Kantor *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang Jl. Gresik Lorong Bakung No 1455 Rt 30 Rw 08 Sekip Tengah Palembang

³ Al-Qur'an Dan Terjemahannya 30 Juz Departemen Agama Republik Indonesia, Hal 264

1. Pilar Peduli Pendidikan

Untuk program pendidikan *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang telah memberikan beasiswa kepada para santri yang berprestasi. Beasiswa generasi berprestasi yang tidak mampu dari golongan dhuafa SMP/SMA/SMK, Mahasiswa yang berprestasi dan tidak mampu dari segi ekonominya, beasiswa pada santri di Pondok Pesantren *Daarut Tauhiid* Indralaya.

Program bangun sekolah merupakan sinergi bersama pemerintah, swasta, dan seluruh komponen dalam membangun ruang kelas baru menunjang keberlangsungan kegiatan belajar mengajar. Program yang dijalankan melalui pilar peduli pendidikan Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang yaitu :⁴

a. Beasiswa

Beasiswa adalah Bantuan pendidikan Untuk Anak-anak khususnya yatim piatu dan dhuafa yang berprestasi. Anak-anak di ring 1 kantor *Daarut Tauhiid* Peduli Palembang (Jl. Gresik Lorong Bakung NO. 1455 Rt. 30 Rw. 08 Sekip Tengah Palembang). Program beasiswa terbagi dalam dua kategori yaitu beasiswa sekolah dan beasiswa universitas atau perguruan tinggi. Beasiswa sekolah meliputi tingkat Sekolah Dasar (SD) atau Madrasaah Ibdidaiyah (MI), Sekolah Menengah Pertama (SMP) atau Madrasah Tsanawiyah (MTS), Sekolah Menengah Atas (SMA), Sekolah Menengah Kejuruan (SMK), Madrasah Aliyah (MA). Sedangkan beasiswa jenjang perguruan tinggi meliputi tingkat Diploma dan Sarjana Strata 1 (S1). Adapun syarat-syarat pengajuan beasiswa, yaitu:

1. Tidak sedang menerima beasiswa atau bantuan dari lembaga lain.
2. Berkomitmen untuk menyelesaikan pendidikan.

⁴ Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Dokumen Program Kerja Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

3. Berstatus pelajar SD/ SMP/ SMA (atau sederajat) dengan prestasi akademis yang memuaskan atau dengan rata-rata nilai 8.(tergantung permintaan)
4. Berasal dari keluarga yang membutuhkan atau memiliki kesulitan keuangan.
5. Memiliki akhlak dan perilaku yang baik.

Dokumen yang harus dipersiapkan dan dilengkapi pada program beasiswa ini, yaitu:

1. Surat pernyataan dari sekolah bahwa yang bersangkutan masih aktif belajar
2. Surat pernyataan dari sekolah bahwa yang bersangkutan tidak sedang menerima beasiswa atau bantuan dari lembaga lain
3. Foto berwarna 3 x 4 dua lembar
4. Mengisi formulir aplikasi, baik dalam bahasa Indonesia atau Inggris
5. Fotokopi tanda pengenal (KTP/Kartu pelajar)
6. Fotokopi kartu keluarga
7. Rapor atau transkrip nilai dari semester pertama hingga sekarang
8. Surat keterangan tidak mampu dari pejabat setempat

Penting: Syarat-syarat di atas bisa bertambah atau berkurang tergantung dari format beasiswa dan masa periode.

Beasiswa disalurkan kepada 10 anak (anak yatim piatu dan dhuafa yang berprestasi) pada tahun 2018 sebesar Rp. 4.000.000,00,-. Keluaran diharapkan dapat Membantu meringankan Beban Orang tua dalam membiayai Pendidikan anak-anaknya sehingga Dengan Adanya program Beasiswa akan semakin banyak anak-anak yang berhasil dalam pendidikannya⁵.

⁵ Daarut Tauhiid Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga Daarut Tauhiid Peduli Sekip Tengah Palembang

b. Baitul Qur'an

Baitul Qur'an (Program Pendidikan) adalah wujud dari komitmen *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang untuk membina dan mengembangkan potensi pendidikan masyarakat dhuafa. Pemberdayaan di bidang pendidikan sekolah gratis ini dijalankan melalui metoda pembinaan mental dan akhlak, serta *entrepreneur* dengan pengawasan pembinaan yang normatif dan edukatif. Baitul Qur'an (BQ) ini diresmikan langsung oleh koordinator wilayah Sumatera DPU *Daarut Tauhiid* yaitu Ustadz Deni Risky Setiawan, Ardani (lurah Talang Kelapa), serta para tokoh agama dan masyarakat.

Menurut Indra Firdaus, kepala cabang DPU *Daarut Tauhiid* Palembang, program Baitul Qur'an ini adalah salah satu bagian dari 4 pilar program *khadimul ummah*. "Diharapkan dengan adanya Baitul Qur'an DPU *Daarut Tauhiid* ini dapat mencetak para generasi-generasi yang mencintai dan mengamalkan Al-Qur'an, Program ini akan terus berlanjut dan akan menjangkau seluruh daerah di kota Palembang".

Lokasi dijalankannya program ini yaitu:

1. Rumah Tahsin dan Tahfidz Kamiliyah (Jl. Yayasan II, 2 Ilir, Ilir Tim. II, Kota Palembang, Sumatera Selatan 30163)
2. Baitul Qur'an (Komplek Griya Hero Abadi Blok JJ 2 Kel. Talang Kelapa Kec. Alang-alang Lebar).

Adapun syarat-syarat yang harus dipenuhi untuk mengikuti program ini, yaitu :

1. Niat ikhlas hanya karena Allah SWT
2. Laki- laki dan perempuan usia di atas 15 tahun, (jika usia di bawah 15 tahun maka syaratnya harus sudah punya hafalan minimal 2 juz)
3. Mampu membaca Al-Qur'an baik dan benar sesuai tajwid

4. Mempunyai motivasi yang kuat untuk menyelesaikan hafalan sesuai program
5. Siap mengikuti seluruh agenda karantina tahfidz
6. Siap mematuhi segala aturan yang diterapkan oleh penyelenggara
7. Surat keterangan sehat dari dokter/ tim medis
8. Lulus test seleksi

Baitul Qur'an (untuk program pendidikan) disalurkan kepada 30 anak (dhuafa) pada tahun 2018 sebesar Rp. 7.200.000,00,-. Keluaran diharapkan Membantu meringankan Beban Orang tua dalam membiayai Program Menghafal Al-Qur'an. Dengan adanya Baitul Qur'an anak-anak dapat menjadi generasi penerus yang hafidz Qur'an⁶.

2. Pilar Pedulli Kesehatan

Bagi sebagian masyarakat, berobat adalah hal yang tak mudah dilakukan. Selain kendala faktor ekonomi, jarak yang jauh antara rumah dengan fasilitas kesehatan juga bisa menjadi kendalanya. *Daarut Tauhiid* Peduli mengadakan pengobatan gratis keliling, mengadakan penyuluhan kesehatan, melaksanakan kegiatan sosialisasi dan penyuluhan tentang penanganan dan arahan serta tata cara menangani anak bibir sumbing sekaligus cara pemberian ASI yang baik dan benar bagi anak penderita bibir sumbing, mengadakan program klinik gratis⁷.

Program Layanan Kesehatan Gratis adalah program yang dijalankan oleh *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang untuk membantu masyarakat menengah ke bawah dalam hal kesehatan. Program ini dijalankan di Jl. Gresik Lorong Bakung No 1455 Rt 30 Rw 08 Sekip Tengah Palembang. Tujuan dari kegiatan ini yaitu membantu warga kurang mampu untuk mengetahui kondisi kesehatannya seperti Kondisi tekanan

⁶ *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

⁷ Wawancara Dengan Ela Siskalina (Slo Dt Peduli Palembang), Hari Selasa 27 November 2018, Bertempat Di Kantor *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang Jl. Gresik Lorong Bakung No 1455 Rt 30 Rw 08 Sekip Tengah Palembang

darah, gula darah, kolesterol, asam urat dll, dan Kesehatan masyarakat dan kesadaran hidup sehat semakin meningkat.⁸

Relawan tim medis *Daarut Tauhiid* Peduli berkolaborasi bersama kampus STIKES berkolaborasi mengadakan kegiatan pelayanan kesehatan bagi masyarakat di *Car Free Day* (CFD), mengadakan layanan kesehatan untuk lansia⁹. Layanan kesehatan disalurkan kepada 622 orang pada tahun 2018 sebesar Rp. 653.850.000,00,- penyaluran ini sudah cukup membantu bagi orang-orang yang membutuhkan pelayanan kesehatan tetapi tidak mempunyai biaya untuk pengobatan¹⁰.

3. Pilar Peduli Ekonomi

Program ekonomi yang dikembangkan DT Peduli diharapkan dapat memberdayakan ekonomi umat dengan memberikan modal usaha kepada mustahiq. Program pemberdayaan bagi mustahik melalui pelatihan peningkatan keterampilan untuk meningkatkan taraf ekonomi. Program pemberdayaan melalui pinjaman modal disertai pelatihan manajemen, perubahan karakter dan jaringan usaha.

Dalam program ini Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang menyalurkan dana zakat, infak dan sedekah melalui :¹¹

a. Misykat

Program misykat adalah program unggulan *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang dalam bentuk pemberdayaan ekonomi produktif yang dikelola secara sistematis, intensif dan

⁸ Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Dokumen Program Kerja Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

⁹ Wawancara Dengan Hendra Gunawan (Kabag Program Dt Peduli Sekip Tengah Palembang), Hari Jum'at, 14 Desember 2018 Bertempat Di Kantor Dt Peduli Sekip Tengah Palembang Jl. Gresik Lorong Bakung No 1455 Rt 30 Rw 08 Sekip Tengah Palembang

¹⁰ *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infaq Dan Shadaqoh Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

¹¹ Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Dokumen Penyaluran Dana Zakat Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

berkesinambungan. Kemiskinan masih tinggi dan program pengatasan kemiskinan yang dilaksanakan pemerintah kota belum menuai hasil yang mengembirakan. Secara umum umat islam adalah bagian dari anggota masyarakat yang miskin dan bodoh, meskipun tidak ada data penghasilan perkapita (GNP) khusus umat Islam.

Pemberdayaan ekonomi bagi masyarakat kecil, merupakan salah satu fokus utama program *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang. Untuk merealisasikannya, *Daarut Tauhiid* Peduli membentuk Koperasi Serba Usaha (KSU) *Microfinance* Berbasis Masyarakat (Misykat). Dana yang diberikan oleh DPU DT akan dikelola oleh masing-masing warga yang telah memenuhi syarat dan ketentuan untuk diberikan modal usaha.

Kegiatan ini dilaksanakan di Jl. Palembang-Prabumulih km. 24 Ds. Talang Pangeran Kec. Pemulutan Barat, Ogan Ilir, Sumatera Selatan. Membantu mensejahterahkan *mustahik*, menjadikan *mustahik* menjadi muzaki, dan memberdayakan UKM. Disalurkan kepada 41 orang pada tahun 2018 sebesar Rp.20.500.000,00,- program Misykat ini diharapkan bisa sampai ke berbagai pelosok Desa¹². Program Misykat diharapkan tidak hanya mampu mengubah masyarakat miskin menjadi masyarakat yang mandiri dari sisi ekonomi, tapi juga menjadi masyarakat yang kuat keimanan dan ketakwaannya, serta semakin dekat dengan Allah.

b. Program pembiayaan bagi kaum difabel

Kaum difabel selama ini dianggap sebagai kelompok minoritas yang kurang diberi ruang dan kesempatan untuk menentukan semua hal tentang dirinya sendiri. Keberpihakan terhadap difabel masih jauh dari harapan, anggapan sebagian masyarakat dalam memandang difabel sebagai beban juga masih kentara, bahkan tidak sedikit ada keluarga

¹² *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

yang malu apabila ada anggota keluarganya yang mengalami keterbatasan fisik maupun mental. Karenanya, harus ada pihak yang dapat mengangkat citra penyandang difabel. Kepedulian yang diberikan tidak cukup hanya materi, tapi harus ada wujud nyata yang dapat membuat mereka *survive*, sehingga mereka tidak mengharap belas kasihan orang tapi mereka dapat memberikan kontribusi bagi keluarga dan lingkungannya. Salah satu caranya memberikan pembinaan mental dan spritual serta pelatihan berupa *life skill* yang membuat mereka lebih percaya diri untuk bergaul di lingkungannya. LAZNAS *Daarut Tauhiid* Peduli memiliki perhatian besar terhadap Kaum difabel. Hal tersebut diwujudkan dengan berbagai program yang digulirkan khusus untuk para penyandang keistimewaan tersebut.

Program ini merupakan program pemberdayaan *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang Dibagian Pilar Peduli Ekonomi. Dengan visi menyelenggarakan pelatihan keterampilan untuk difabel agar bisa terserap di dunia kerja. Program ini dilakukan dalam bentuk pelatihan atau *skill* tertentu pada kaum difabel. Penerima manfaatnya saat ini sebanyak 75 orang yang telah berkarya baik mandiri sehingga mereka dapat membuka praktek menjahit sendiri maupun bekerja sebagai karyawan. Pelatihan berlangsung selama tiga bulan dengan bentuk pelatihan yaitu menjahit, pijat refleksi, dan bekam.

Program yang telah terlaksana pada program Peduli Difabel meliputi pemberian Al Quran Braille, pemberian alat bantu (kursi roda, alat bantu dengar, tongkat atau kaki palsu), pemberian paket lebaran dan mudik, pelatihan *life skill*, serta pengembangan kemandirian.

4. Pilar Peduli Kemanusiaan

Program ini berjalan untuk melayani masyarakat untuk membantu masyarakat yang membutuhkan dari kalangan dhuafa. kegiatan yang berjalan dalam pilar peduli kemanusiaan ini yaitu¹³:

a. MTMQ (Majelis Ta'lim Manajemen Qolbu) Program Da'wah

MTMQ (Majelis Ta'lim Manajemen Qolbu) Merupakan program majlis talim manajemen qolbu berupa ceramah islam yang dilaksanakan oleh da'arut tauhiid peduli cabang Palembang dengan menghadirkan para penceramah di wilayah wilayah binaan, donatur, prospek, masjid masjid dan tempat tempat lainnya baik dalam skala kecil maupun skala besar. Adapun wilayah dilaksanakannya kegiatan ini di Komplek PT Pusri, Jalan Bayam, Sei Selayur, Kalidoni, Sei Selayur, Kalidoni, Kota Palembang, Sumatera Selatan 30118 (Masjid Al Aqobah 1). program da'arut tauhiid ini sudah memasuki sekolah -sekolah dan *cooperate* di area Palembang dan sekitarnya.

Penyaluran MTMQ pada tahun 2018 disalurkan kepada 5.799 orang dengan dana tidak menentu. Kegiatan ini diharapkan dapat membantu mensyiarkan islam baik *cooperate* maupun sekolah dalam membenahan aqidah akhlak dan muamalah dalam kehidupan sehari-hari dan agar masyarakat lebih mendekatkan diri pada Allah¹⁴.

b. Bantuan Sosial (Harian)

Bantuan Sosial (Harian) Merupakan program pemberian bantuan sosial kepada mustahik yang sifatnya tanggap darurat /*Charity* seperti bantuan kesehatan, bantuan untuk ibnussabīl, bantuan pendidikan, bantuan Mobil layanan peduli kemanusiaan, mobil jenazah Gratis dan

¹³ Wawancara Dengan Hendra Gunawan (Kabag Program Dt Peduli Sekip Tengah Palembang), Hari Jum'at, 14 Desember 2018 Bertempat Di Kantor Dt Peduli Sekip Tengah Palembang Jl. Gresik Lorong Bakung No 1455 Rt 30 Rw 08 Sekip Tengah Palembang

¹⁴ *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

Rescue & Recovery, Program tanggap darurat bencana dan pemulihan pasca bencana. Program yang dirintis oleh *Daarut Tauhiid* Peduli dalam bentuk bantuan air bersih hingga pembangunan sarana dan prasarana mulai dari pembangunan penampungan air hingga pipanisasi. Membangun masjid dan sarana ibadah di berbagai lokasi yang terdampak bencana alam atau konflik kemanusiaan, baik yang berada di pelosok negeri maupun dimancanegara. Program penanggulangan bencana untuk merespon para korban bencana alam atau konflik kemanusiaan.

Bantuan Sosial (harian) disalurkan pada 200 orang pada tahun 2018 sebesar Rp.25.847.000,00,- Bertujuan untuk membantu meringankan beban mustahik yang tertimpa musibah, membantu meringankan beban penderita penyakit, dan tertimpa musibah anak yatim dan fakir miskin. Diharapkan dengan adanya program bantuan sosial akan semakin banyak orang yang terselamatkan, tersehatkan dan keluar dari masalah-masalah sosial¹⁵.

c. Ramadhan Peduli Negeri

Ramadhan merupakan momentum tumbuhnya kedermawanan kaum muslim dengan menyalurkan zakat, infak, dan sedekahnya. Sehingga biasanya dimanfaatkan mereka sebagai bulan ‘panen’ kebaikan. Program ramadhan peduli negeri adalah program program yang diadakan khusus di bulan ramadhan dengan tujuan untuk membantu *mustahik* terpenuhi kebutuhan pokoknya dan mendapatkan kebahagiaan di hari raya idul fitri melalui berbagai program kegiatan yang diselenggarakan. membantu meringankan beban bagi kaum fakir miskin dan duafa, dan menjadi jembatan penyaluran ZIS dari *mūzaki* ke *mustahik*.

¹⁵ *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

Secara nasional ada tiga program besar yang akan dijalankan oleh lembaga amil zakat ini, yakni Bersahabat (Berbuka Bersama Sahabat), Tebar Paket Lebaran, dan Tebar Al-Quran. “Untuk nama programnya Ramadan Peduli Negeri. Untuk kegiatannya Ada program lokal, ada program nasional. Untuk lokal, itu masing-masing cabang. program “Bersahabat” ini bertujuan untuk menyantuni para anak yatim dan membuka peluang masyarakat untuk bersedekah selama bulan Ramadhan. Infak dan sedekah bisa diserahkan langsung ke kantor *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang.

Penyaluran pada ramadhan peduli negeri disalurkan kepada 1081 orang pada tahun 2018 sebesar Rp.271.895.925,00,-. Dengan adanya program ramadhan peduli negeri akan semakin banyak membantu bagi kaum duafa terutama bisa mendapatkan data para *mustahik*¹⁶.

d. Qurban Peduli Negeri

Ibadah qurban merupakan ibadah yang sangat dianjurkan untuk dilaksanakan, terutama mereka yang memiliki kelapangan harta sebagai manifestasi dari ketauhidan dan ketaatan seorang hamba kepada Rabnya, serta sebagai perwujudan kepedulian sosial kepada sesama. Program Qurban Peduli Negeri adalah program penghimpunan dan penyaluran hewan kurban ke seluruh pelosok negeri yang pelaksanaan disesuaikan dengan ketentuan syariat islam. membantu muqorib menyalurkan niat serta membagikan qurban hingga ke pelosok negeri. Qurban Peduli Negeri sangat penting bagi muqorib semoga dengan adanya Qurban Peduli Negeri akan semakin banyak membantu warga fakir miskin yang menerima manfaat.

¹⁶ *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

Bukan semata konsep, ada tanggung jawab yang lebih besar, yaitu amanah dari para muqorib. Untuk itulah, demi menyambut harapan para muqorib, persiapan dan perencanaan matang pun jadi keniscayaan.

Agar mendapatkan hewan yang memenuhi syar'i dan berkualitas untuk distribusi dalam negeri, jauh-jauh hari tim *Daarut Tauhiid* Peduli telah memulai proses pengadaan hewan kurban, melalui program Desa Ternak Mandiri (DTM). Program ini bertujuan membantu warga yang kurang mampu dari sisi ekonomi (*mustahik*) untuk mandiri dan sejahtera. Mereka diberi modal hewan ternak berupa domba. Tidak hanya itu, mereka pun diberikan pembinaan dan dibantu pula pemasarannya.

Mitra Program Desa Ternak Mandiri sebagai penyedia hewan kurban tentunya melalui proses *quality control* bagi hewan ternak. Langkah ini dilakukan untuk mengawasi perkembangan hewan dan pemeliharaannya. Melalui tahap *quality control* diharapkan akan diperoleh hewan kurban yang memenuhi syar'i dan berkualitas baik.

Selanjutnya, dalam persiapan Qurban Peduli Negeri (QPN) *Daarut Tauhiid* Peduli sekip Tengah Palembang adalah penentuan titik sebaran atau titik distribusi hewan kurban. Tujuannya, qurban dapat tersebar di berbagai pelosok negeri dan luar negeri, maka daging kurban dapat dirasakan oleh saudara-saudara kita yang jarang merasakan kurban di lingkungannya.

Prioritas utama dalam menentukan titik sebaran yaitu terpencil, miskin, rawan pangan, rawan akidah, serta daerah bencana. Cara mengetahui bahwa daerah yang dimaksud memenuhi kriteria adalah dengan melakukan survei lokasi.

Bila *survey* telah dilakukan, maka langkah berikutnya adalah melakukan *plotting*, yaitu menetapkan daerah yang akan menjadi titik distribusi, jenis hewan kurban, dan banyaknya hewan kurban yang dibagikan. Bila hasil telah didapat, maka diadakanlah pelatihan bagi

calon mitra daerah distribusi. Tujuannya, agar pelaksanaan kurban sesuai dengan syariat dan standar yang ditetapkan. Sebab ditemukan calon mitra yang daerahnya jarang atau tidak pernah mengadakan kurban, sehingga dikhawatirkan syariat penyembelihan kurang dipahami. Untuk itu, pelaksanaan kurban juga akan didampingi oleh tim QPN.

Inilah langkah-langkah tim Qurban Peduli Negeri (QPN) *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang dalam menunaikan amanah para muqarrib yang menitipkan kurbannya dalam Program Qurban Peduli Negeri (QPN). Upaya menghadirkan pengelolaan Qurban yang lebih baik. Penyaluran pada tahun 2018 disalurkan kepada 3056 orang sebesar Rp18.000.000,00,-. Penyaluran ini sudah cukup membantu masyarakat untuk menikmati daging Qurban hingga ke pelosok negeri¹⁷.

e. Mobil Kemanusiaan

Ambulance / mobil kemanusiaan Merupakan kegiatan sosial khusus untuk melayani masyarakat atau pemenuhan kebutuhan kaum dhuafa yang bersifat periodik, rutin ataupun insidental. Membantu pengantaran jenazah secara gratis untuk kaum miskin dan dhuafa. Demi menjangkau lokasi dengan medan terjal berbatu, banjir, bahkan berlumpur, DT Peduli mengajak untuk bersama sama mewujudkan nya.. Dengan adanya mobil tangguh ini diharapkan bantuan dan logistik bisa tersalurkan lebih cepat dan menyelamatkan penyintas lebih banyak.

Mobil layanan kemanusiaan sendiri merupakan bentuk perhatian DPU *Daarut Tauhiid* kepada warga kurang mampu untuk berobat atau mengantarkan jenazah tanpa dikenakan biaya apapun. Fasilitas transportasi untuk membantu kaum dhuafa yang sifatnya tanggap darurat

¹⁷ *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Data Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Tahun 2018 Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

seperti bencana, pengantaran jenazah, sakit yang perlu penanganan segera, dan lain-lain.

B. Telaah Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Penyaluran Zakat, Infak Dan Sedekah Pada Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

Penyaluran dana zakat, infak dan sedekah Pada Lembaga *Daarut Tauhiid* Sekip Tengah Palembang dilakukan melalui 4 pilar yaitu pilar peduli pendidikan, pilar peduli kesehatan, pilar peduli ekonomi, dan pilar peduli kemanusiaan¹⁸.

Dalam surah At-Taubah : 60 dikemukakan bahwa salah satu golongan yang berhak menerima zakat (*mustahik* zakat) adalah orang-orang yang bertugas mengurus urusan zakat (*'amilna 'alaiha*). Sedangkan dalam At-Taubah : 103 dijelaskan bahwa zakat itu diambil (dijemput) dari orang-orang yang berkewajiban untuk berzakat (*mūzaki*) untuk kemudian diberikan kepada mereka yang berhak menerimanya (*mustahik*). Yang mengambil dan yang menjemput tersebut adalah para petugas. Imam Qurthubi ketika menafsirkan ayat At-Taubah : 60 menyatakan bahwa amil itu adalah orang-orang yang ditugaskan (diutus oleh imam/pemerintah) untuk mengambil, menuliskan, menghitung dan mencatat zakat yang diambilnya dari para *mūzaki* untuk kemudian diberikan kepada yang berhak menerimanya¹⁹.

Adapun 8 golongan penerima dana zakat berdasarkan Al-Qur'an Surah At-Taubah 60 ²⁰:



¹⁸ Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Dokumen Program Kerja Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang

¹⁹ Hafidhuiddin, Zakat Dalam Perekonomian Modern, Hal 125

²⁰ Al-Qur'an Dan Terjemahannya 30 Juz Departemen Agama Republik Indonesia, Hal 264

Yang isinya zakat disalurkan pada 8 golongan yaitu:

1. Fakir
2. Miskin
3. Amil
4. Mualaf
5. *'Al-riqob*
6. *Gharīm*
7. *Fīsabīlillah*
8. *Ibnussabīl*

Orang fakir (orang melarat) yaitu orang yang amat sengsara hidupnya, tidak memiliki harta dan tidak mempunyai tenaga untuk menutupi kebutuhan dirinya dan keluarganya. Seumpama orang fakir adalah orang yang membutuhkan 10.000 rupiah, tapi ia hanya berpenghasilan 3.000 rupiah. Maka wajib diberikan zakat kepadanya untuk menutupi kebutuhannya. Orang miskin berlainan dengan orang fakir. Ia tidak melarat, ia mempunyai penghasilan dan pekerjaan tetap, tapi dalam keadaan kekurangan, tidak mencukupi untuk menutupi kebutuhan dirinya dan keluarganya. Seumpama orang miskin adalah seumpama orang yang membutuhkan 10.000 rupiah, tapi ia hanya berpenghasilan 7.000 rupiah. Orang ini wajib diberi zakat sekadar untuk menutupi kekurangan dari kebutuhannya. Amil merupakan amil zakat (panitia zakat), orang yang dipilih oleh imam untuk mengumpulkan dan membagikan zakat kepada golongan yang berhak menerimanya. Amil zakat harus memiliki syarat tertentu, yaitu muslim, akil dan baligh, merdeka, adil (bijaksana), mendengar, melihat, laki-laki dan mengerti tentang hukum agama. Pekerjaan ini merupakan tugas baginya dan harus diberi imbalan yang sesuai dengan pekerjaannya, yaitu diberikan kepadanya zakat. Mualaf yaitu orang yang baru masuk Islam dan belum mantap imannya. Mualaf terbagi atas tiga bagian. Orang yang masuk Islam dan hatinya

masih bimbang, maka ia harus didekati dengan cara diberikan kepadanya bantuan berupa zakat orang yang masuk Islam dan ia mempunyai kedudukan terhormat. Maka diberikan kepadanya zakat untuk menarik yang lainnya agar masuk Islam. Orang yang masuk Islam jika diberikan zakat ia akan memerangi orang kafir atau mengambil zakat dari orang yang menolak mengeluarkan zakat. *Riqab* Yaitu hamba sahaya (budak) yang ingin memerdekakan dirinya dari majikannya dengan tebusan uang. Dalam hal ini mencakup juga membebaskan seorang muslim yang ditawan oleh orang-orang kafir, atau membebaskan dan menebus seorang muslim dari penjara karena tidak mampu membayar diat. *Gharīm* Yaitu orang yang berutang karena untuk kepentingan pribadi yang bukan maksiat dan tidak sanggup membayarnya. Orang ini sepantasnya dibantu dengan diberikan zakat kepadanya. Adapun orang yang berutang untuk memelihara persatuan umat Islam atau berutang untuk kemaslahatan umum seperti membangun masjid atau yayasan Islam, maka dibayar utangnya itu dengan zakat, walaupun ia mampu membayarnya. *Fīsabilillah* adalah orang yang berjuang di jalan Allah (*sabilillah*) tanpa gaji dan imbalan demi membela dan mempertahankan Islam dan kaum muslimin. *Ibnussabīl* merupakan musafir yang sedang dalam perjalanan (*ibnussabīl*) yang bukan bertujuan maksiat di negeri rantauan, lalu mengalami kesulitan dan kesengsaraan dalam perjalanannya²¹.

Penyaluran pada dana zakat, infak dan sedekah pada Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang sudah memenuhi syariat islam dalam penyalurannya. Tetapi berdasarkan hasil penelitian, penyaluran zakat melalui 4 pilar lebih dominan tergolong kepada fakir, miskin, amil, dan *fīsabilillah* sedangkan pada golongan lainnya bukan tidak disalurkan, tetapi Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang lebih kepada 4 golongan tersebut. Adapun untuk *ibnussabīl* Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang ini lebih untuk memberikan infak seiklasnya. Hal tersebut menunjukkan lembaga ini sudah sesuai dengan ketentuan lembaga amil zakat,

²¹ Hafidhuddin, Zakat Dalam Perekonomian Modern, Hal 133

infak dan sedekah sebagaimana dimuat dalam pasal 26 tentang pendistribusian zakat pada Undang-Undang No 23 Tahun 2011 Tentang Pengelolaan Zakat yang berbunyi ²²:“Pendistribusian zakat dilakukan berdasarkan skala prioritas dengan memperhatikan prinsip pemerataan, keadilan, dan kewilayahan”

Pemerataan dan keadilan dalam penyaluran dana zakat sangatlah harus diperhatikan oleh lembaga pengelola penghimpunan dan pendayagunaan dana zakat, infak dan sedekah seperti Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang. Sebagaimana lembaga nirlaba, Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang ini harus memperhatikan penyaluran dana zakat, infak dan sedekah agar merata, adil, dan tepat sasaran. Kesalahan dalam pengambilan keputusan penyaluran dana zakat, infak dan sedekah dapat memberi dampak buruk dalam pemahaman masyarakat pada lembaga nirlaba ini. Pengelolaan zakat oleh lembaga pengelola zakat, apalagi yang memiliki kekuatan hukum formal, akan memiliki beberapa keuntungan, antara lain²³:

1. Untuk menjamin kepastian dan disiplin pembayar zakat.
2. Untuk menjaga perasaan rendah diri para *mustahik* zakat apabila berhadapan langsung untuk menerima zakat dari para *mūzaki*.
3. Untuk mencapai efisien dan efektivitas, serta saran yang tepat dalam penggunaan harta zakat menurut skala prioritas yang ada pada suatu tempat.
4. Untuk memperlihatkan syiar islam dalam dalam semangat penyelenggaraan pemerintahan yang islami.

Terkait dengan penyaluran zakat, islam telah mengatur tata cara penyaluran zakat, dimana salah satu pendistribusian yang baik adalah adanya keadilan yang sama diantara semua golongan yang telah Allah tetapkan sebagai penerima zakat, juga keadilan bagi setiap individu di setiap golongan penerima zakat. Maksud adil disini bukanlah ukuran yang sama dalam pembagian zakat di setiap golongan penerimanya, ataupun di setiap individunya, tetapi adil ini adalah

²² Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 23 Tahun 2011 Tentang Pengelolaan Zakat

²³ Hafidhuddin, Zakat Dalam Perekonomian Modern, Hal 126

dengan menjaga kepentingan masing-masing penerima zakat dan juga masalah bagi dunia islam atas pendistribusian zakat tersebut. Peranan zakat bukanlah sekedar memberikan beberapa uang atau beberapa liter beras yang cukup untuk menghidupi seseorang penerima zakat dalam beberapa hari atau beberapa pekan. Sebenarnya peranan zakat itu terletak pada bagaimana seorang penerima mampu menghidupi dirinya sendiri dengan kemampuan yang dimilikinya²⁴.

Selain penyaluran dana zakat yang diatur dalam Al-Qur'an Surah At-Taubah 60 yaitu kepada 8 golongan yang disebutkan diatas. Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang juga harus memperhatikan penyaluran dana infak pada Al-Qur'an Surah Al-Baqarah 273 ²⁵:



(Berinfaklah) kepada orang-orang fakir yang terikat (oleh jihad) di jalan Allah; mereka tidak dapat (berusaha) di bumi; orang yang tidak tahu menyangka mereka orang Kaya karena memelihara diri dari minta-minta. kamu kenal mereka dengan melihat sifat-sifatnya, mereka tidak meminta kepada orang secara mendesak.

Dalam permasalahan Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang yang memberikan dana infak kepada orang-orang yang meminta infak secara mendesak sebagaimana dituliskan dalam Al-Qur'an Surah Al-Baqarah 273 tidak memberikan infak kepada orang-orang yang meminta secara

²⁴ Fuadi, *Zakat Dalam Hukum Pemerintahan Aceh*, Hal 257

²⁵ Al-Qur'an Dan Terjemahannya 30 Juz Departemen Agama Republik Indonesia, Hal 264

paksa atau mendesak. Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang ini mempunyai cara sendiri dalam pemberian dana infak kepada orang-orang yang meminta infak secara mendesak yaitu tidak menggunakan dana umat melainkan dana dari infak seikhlasnya yang dikeluarkan oleh karyawan Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang. Dengan demikian Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang tidak keluar dari ketentuan penyaluran dana zakat, infak dan sedekah berdasarkan syariat islam²⁶. Sehingga penyaluran dana infak sesuai dengan ketentuan syariat islam ditelaah berdasarkan hukum ekonomi syariah yaitu prinsip pemerataan, keadilan, dan kewilayaan (tepat sasaran) sebagaimana diatur oleh syariat islam dan Undang-Undang seperti yang dijelaskan di atas.

Ada yang menerangkan bahwa barang siapa yang tidak mau mengerjakan yang lima, maka Allah juga tidak akan mengerjakan yang lima, yaitu²⁷ :

1. Barang siapa yang tidak mau membayar zakat, maka Allah tidak akan menjaga hartanya.
2. Barang siapa yang tidak mau sedekah, maka Allah tidak akan memelihara kesehatannya.
3. Barang siapa yang tidak mau mengeluarkan zakat tanamannya, maka Allah tidak akan memberi keberkahan pada tanahnya.
4. Barang siapa yang tidak mau berdoa, maka Allah tidak akan mengabulkannya.
5. Barang siapa yang tidak mau sungguh-sungguh dalam doanya, maka Allah tidak akan memudahkan untuk mengucapkan: *lā ilahā ilallah*, saat sakaratul maut.

²⁶ Wawancara Dengan Hendra Gunawan (Kabag Program Dt Peduli Sekip Tengah Palembang), Hari Jum'at, 14 Desember 2018 Bertempat Di Kantor Dt Peduli Sekip Tengah Palembang Jl. Gresik Lorong Bakung No 1455 Rt 30 Rw 08 Sekip Tengah Palembang

²⁷ Arifin , *Dalil-Dalil Dan Keutamaan Zakat, Infaq Dan Sedekah*, Hal 22-23

Perbedaan penyaluran pada Lembaga Amil Zakat, Infak Dan Shadaqoh Daarut Tauhiid Peduli Sekip Tengah Palembang ini yaitu ²⁸:

1. Penyaluran sesuai dengan syariat islam.
2. Penyaluran menggunakan program 4 pilar, yaitu :
 - a. Pilar peduli pendidikan
 - b. Pilar peduli kesehatan
 - c. Pilar peduli ekonomi
 - d. Pilar peduli kemanusiaan
3. Penyaluran bertujuan mengubah *mustahik* menjadi *mūzaki*.
4. Penyaluran bersifat membersihkan dan memberdayakan.
5. Memberdayakan masyarakat dalam bidang ekonomi, pendidikan, dakwah dan sosial menuju masyarakat mandiri.
6. Penyaluran menggunakan skala prioritas.
7. Mengoptimalkan potensi umat dalam penyaluran dana zakat, infak dan sedekah.
8. Dalam penyaluran senantiasa mewujudkan pertimbangan keadilan bagi masyarakat.
9. Penyaluran dana zakat, infak dan shadaqoh disalurkan sesuai dengan amanah *mūzaki*.
10. Penyaluran tepat sasaran untuk masyarakat yang membutuhkan berdasarkan syariat islam.

²⁸ Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang, Dokumen Penyaluran Dana Zakat, Infaq, Dan Shadaqoh Lembaga *Daarut Tauhiid* Peduli Sekip Tengah Palembang